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臺中市政府第 117次市政會議紀錄 

壹、時間：102年 6月 17日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：劉呈恩 

伍、指（裁）示事項： 

一、有關今日市政會議頒獎內容，本人提出 2點民眾獲頒事蹟與各位分享，第

一、任職於中華郵政太平宜欣郵局的陳惠澤先生，近十餘年積極投入反詐

騙工作，共阻詐上千案件，阻詐金額達新臺幣 6億餘元，並自費將防詐心

得著作付梓，成功防止許多無辜市民受害，對本市防制詐騙犯罪貢獻良

多，為表感謝，本次特地頒發榮譽獎章，以表彰其事蹟；第二、每年清明

時節，許多無主孤墳無人清掃，而耶穌基督後期聖徒教會臺灣臺中傳道部

發揮熱心精神，已連續 6年派員協助清掃本市第 13公墓墓基及納骨堂（塔）

周圍環境，義舉可嘉，本人相當感動，因此特頒感謝狀，以表謝忱。(辦

理機關：本府各機關) 

二、今日市政會議的背板佈置圖為原臺中市政府的州廳建築照片，本府自縣市

合併前即已決定推動臺中州廳空間再利用計畫等相關招商事宜，迄今已 2

年半卻未能有重大進展，雖然牽涉都市更新等複雜作業程序，但整體進度

相當緩慢，這樣會讓有意願投資的外商質疑政府部門的效率，而影響進場

意願。近期雖即將進入招商說明會階段，為避免廠商對於本府推動進度仍

有疑慮，本案請黃副市長督導各業務權責機關全力推動、不得拖延，以期

早日發揮招商效益。(辦理機關：都發局、文化局、本府各機關) 

三、有關近日《人間福報》刊載洪蘭女士「人文素養、從小培養」一文，本人

提出 2點想法，第一、文中提到大陸河南省新鄭市某處建築工地，去年因

故停工半年，春天來時，工人發現上萬隻燕子在工地地基斷面築巢，便決

定再停工半年，俟小燕子長大飛走再復工，本人由此聯想到，本市東區臺

糖用地的小池，因該用地關閉 10 年以上，已自然形成富含水草、魚類、

昆蟲棲息的生態池，猶記當初本人曾公開呼籲保護生態原貌，但因附近建

商建案開發需要，掘井抽取地下水，以致生態池水位下降，影響生態原貌，

相當可惜，因此請各機關未來在施工前，除應思考貫徹「保護生態原貌」
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的觀念外，也應告知包商施作須兼顧工程與生態保存，以避免類此憾事再

次發生；第二、文中也提到，希望透過閱讀增廣孩子的見聞，惟近日議員

指出本市市民擁書率居五都之末，雖然各地文化中心的藏書量與閱讀量是

兩回事，但重要的是「掌握閱讀能量」，書再多沒人閱讀，人文素養也不

會提升，猶記合併前原臺中市的藏書量頗高，為何目前統計數據變得如此

低？本案除請教育局與文化局簽告詳細原因與解決之道外，同時也鼓勵各

位首長踴躍捐贈書籍，期許書中知識獲得更多市民分享。(辦理機關：教

育局、文化局、地政局、本府各機關) 

四、本人上週收到南區區公所「臺中市南區西川里南屯路一段 305巷火災勘災

簡報」資料，有感而發提出 2點想法，提供各位參考學習，第一、本次製

作的簡要報告相當細心，本人甚少在火災事件發生後，接獲由各該區公所

主動呈報的勘災資料，內容除了對於救災情形與受災戶數量詳細報告外，

也將災民收容狀況、各項社會救助等方面進行說明，甚為用心，值得參考；

第二、猶記得政府早期對於火災災民後續安置的方式，主要以提供睡袋、

暫住學校為原則，本人當時認為甚為不妥，因此除透過預算安置災民暫住

旅館一周之外，同時也請轄區公所、社會局與民政局協助解決相關民生問

題，考量災後市民生活多遭困境、重建不易，未來仍請相關機關盡力提供

協助，以妥適解決受災問題。(辦理機關：民政局、社會局、南區公所、

本府各機關、各區公所) 

五、本人日前翻閱報章雜誌，注意到日本的人行道邊公車看板及路旁看板，常

載引一些詩句、人生格言或警語，提供民眾欣賞省思，對於日本「從小處

著手」的用心，提出 2點想法，期許各機關參考學習。第一、夏綠地公園

周邊的市政北七路、惠中路、河南路等距離不到 500公尺的街道，有 5座

資源回收箱及號誌儀控箱，其中環保局所設置的資源回收箱透過外觀美

化，令人心曠神怡，而交通局的號誌儀控箱則未加美化，與夏綠地公園的

市容不甚搭配，請交通局在小地方多用點心，建設局是否也可以請臺電公

司針對路邊的變電箱箱座進行相關美化工作，以增進市容美觀。另外文化

局近日也在八公里免費公車張貼美麗詩句，富含藝文氣息，頗為用心，因

此期許各區區長將所轄區域當成自己的家、各機關首長就權管業務方面發

揮創意，用心思考是否有更多可為市民從小地方協助之處，以期本市市政

建設更加進步；第二、有關徐副市長提到，本市部分街道夜間路燈常因故
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障久未修復，造成民眾生活不便，鑑於為市民從小地方協助的立場設想，

請建設局研議於契約中訂定路燈巡檢的可行性，以確保每盞路燈發揮照明

功用，同時也呼籲市民如發現路燈故障，可撥打 1999 專線進行通報，以

利儘速維修。(辦理機關：建設局、交通局、本府各機關、各區公所) 

六、有關議會聯絡小組執行長張顧問國輝提到，臺中市議會第 1屆第 5次定期

會預計召開至 7月 18日止，惟因應議會市政總質詢調整之時程，本府停

開 6月 24日與 7月 1日兩次市政會議，因此提醒各機關如有相關議案資

料需提送議會審議，請務必於 6月 17日下午 3時前提送議會聯絡小組彙

整。(辦理機關：本府各機關) 

七、有關衛生局黃局長「響應公共場所設置 AED 推動全民 CPR+AED」工作報

告，徐副市長提出 2點注意事項，第一、本府自 6月 17日至 19日於臺灣

大道市政大樓，連續三天安排市府員工參加 CPR與 AED實際操作訓練，並

邀救護志工協助技術操作教導，以利學習搶救患者，惟本府陽明大樓同仁

之教育訓練尚未納入，為確保洽公民眾生命安全，也請衛生局儘速安排訓

練時程，以發揮課程實質效益；第二、本次報告內容提到，衛生署於 5月

23日公告「應置有自動體外心臟電擊去顫器之公共場所」，並未明確規定

各地方政府所應設置 AED之期限，為避免此新政策流於形式，請衛生局向

中央機關反映訂定「日出條款」之建議，同時也請各區公所積極設置，以

利政策順利推動。(辦理機關：衛生局、本府各機關、各區公所) 

八、有關文化局葉局長提到，本市原有約 600組街頭藝人，今年再度錄取 300

組，合計約 900組街頭藝人，考量組數眾多，且目前公告可演出之地點均

集中於市區，相當有限，因此請各區區長踴躍提供所轄展演場地，以利彙

整後公告周知，期使各組街頭藝人充分發揮藝術才能，帶動地方藝文風

氣。(辦理機關：文化局、各區公所） 

九、有關都發局近日發行《大墩報》第貳刊，徐副市長提出 2點注意事項，第

一、本期刊物內容主要包括：「步行天堂學員走讀採訪十二家中區老店」

等 4項主題，並繪製中區著名老店鋪地圖，提供民眾按圖索驥參考，設計

相當別緻，感謝都發局的用心；第二、各機關運用刊物加強宣傳之餘，仍

應設法籌措財源、加強建設，尤其目前中央有許多跨域整合的補助計畫，

為順利爭取補助，必要時請秘書長協助各機關就業管部分先行整合、共同

提案，以利本市各項政策之推動。 (辦理機關：都發局、本府各機關)  
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十、近日媒體報導，本市道路「汽車停放機車格、機車停放汽車格」的違規現

象迭遭市民詬病，而黃副市長最近也發現，各機關首長及各區區長至臺灣

大道市政大樓洽公，駕駛將車輛停放身障停車格的違規情形增加，為有效

整頓此交通亂象，請交通局與警察局本權責嚴加取締，以保障民眾停車權

益與維持交通秩序；另外，徐副市長提到，國外對於車輛濫停身障停車位

之處罰，似較車輛超速違規之罰則為重，本市是否可參採？請交通局在不

違背母法的前提下，研議加重相關罰則之可行性，以降低違規情形。(辦

理機關：交通局、警察局、本府各機關、各區公所) 

  陸、散 會：上午 10時 00分 
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臺中市政府第 117次市政會議提案摘要表(102年 6月 17日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 教育局 
檢陳「財團法人台中市文教基金會」101

年度決算書暨工作報告1份，敬請 審議。 

照案通過，送請臺中市

議會審議。 

02 社會局 
為廢止「臺中市身心障礙福利機構評鑑

及獎勵辦法」1案，敬請 審議。 

照案通過，送法制局發

布及辦理廢止公告。 

墊01 經濟發展局 

為台灣電力股份有限公司補助本市豐原

區公所「101年度輸變電協助金（施工中）

-翁子D/S改建工程」工程開工後協助金

計新臺幣216萬元乙案，辦理先行墊付

案，敬請 審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100 年 4 月 26 日議

事字第 1000001609 號

函規定之議會開會期

間及非開會期間程序

辦理。 

 


